

ラックスマン・製品のあゆみ

- 1925年 LUXの前身である大阪の絵画・額縁商「錦水堂」は同年、ラジオ部を創設。「一説たちまちラヂオ通になれる」と銘打って「錦水堂ラヂオブック」と呼ばれる日本で初めてのラジオ解説書を刊行、最終的には14版を重ねるベストセラー誌に。現在のオーディオエンジニアにも影響を与えた雑誌として知られている。
- 1928年 ハイファイラジオLUX-735、マグネットイック・ホーンスピーカー発売。
- 1952年 創業時から各種オーディオパーツの製作を手掛け、OY型出力トランジスタを始めとする様々な高品位パーツを完成させる。
- 1958年 45/45ステレオレコードが発売開始になり、ソースの中心がラジオからレコード再生機へと転換を始める。同年発売のMA-7Aは戦後初めてのフルアップセルによるハイファイ真空管パワーアンプで、世界特許取得の独自技術・クロスオーバーNFB回路を採用。
- 1961年 初期のステレオプリメインアンプの代表作である真空管式のSQ-5Aは、パワーメーターを中央に配した個性的なデザインで大ヒット。
- 1962年 この年投入の真空管プリメインアンプSQ-65は、特許取得技術のモーションナルフィードバック回路を搭載。また、日本で初めてゲルマニウム・トランジスタを用いたシリムなデザインのオノノイコライザーアンプPZ-11も人気を呼んだ。
- 1964年 木製キャビネットとアルミ削り出しフロントパネルのデザインで誕生した真空管プリメインアンプSQ-38は後に38D、38F、38FD、70周年記念モデル38Sまで続く人気シリーズに。当時のジャズ喫茶などにはほとんど置かれていたハイファイアンプの定番だった。
- 1966年 出力トランジストを用いたOTL(Output Transformer-Less)真空管アンプ MQ-36は、味わい深い独特の音質でロングセラーを記録した。
- 1968年 現在のプリメインアンプ500シリーズの原形となるSQ-505、507を発売。デザインや音質はL-507や509などにも引き継がれている。
- 1971-1980年 「LUXキット」社を設立し、70周年記念の真空管アンプ、トランジスター・アンプ、ターンテーブル、計測器などを発売。オーディオマニアのイニシアティブを取るブランドとなる。
- 1972年 新たなオーディオスタイルを提案する「L&G」ブランドを設立。オレンジ色と白色を基調としたデザインのオーディオシステムは、時代を先取りするユーザーの支持を得た。
- 1975年 LUXは50周年を迎える。海外進出も積極的な展開を始める。ハイエンド市場に向けたハイパワーアンプM-6000は、300W×2chの出力と優れた音質で海外でも高い評価を得た。
- 1977年 新しいコンポジション「ラボラトリ・リフレンス・シリーズ」を発売。アンプには世界初のDCアンプ構成を採用。シンセサイザーチューナーや高機能ICマイクライザなど最新技術を結集した。
- 1980年 アナログレコードの盤面とターンテーブルの間を真空化して吸着させるバキューム・チューブ・スタイピライザを搭載した画期的な機構のアナログターンテーブルを発売。
- 1987年 技術拡大の一環による関数補完理論を応用したフルエンシーダACを開発。CDには記録されていない可聴域以外の帯域を再生成する同技術は現在のユニバーサルプレイヤーにも引き継がれている。
- 1990年 ツップローディング方式採用のCDプレーヤーD-500X'sを発売。フィリップスCDM-3メカ搭載など豪華な作りで顧客を集めた。
- 1995年 創業70周年記念モデルの真空管プリメインアンプSQ-38sは出力管EL34をピュッシュプルで使用したオーディオクオリティアムソング回路を採用し、長年の真空管ノウハウで音質を磨き上げた。
- 1996年 シャンパンゴールドで新デザインのプリメインアンプC-10を発売。モノラルパワーアンプB-10とのフラグシップ・セパレートアンプを構築。
- 1999年 新開拓国NDNF方式を採用した車載用パワーアンプの第1弾CM-2100を発売。ホームオーディオと同じ音質の値段をカ一界界に持ち込んだ製品として驚きをもって迎えられた。
- 2001年 ハイエンドオーディオの世界にユニバーサルプレイヤーという概念を初めて提案したエボックマイケインがDU-10は、SAUDやDVDオーディオといった新たな音楽フォーマットを高音質に楽しむという未知の音楽スタイルに果敢に挑んだ製品として、多くのマニアを唸らせた。
- 2003年 マルチチャンネルセパレートアンプCU-80、MU-80はホームシアターだけでなくSACDやDVDオーディオの無圧縮高音質マルチチャネルを楽しむみたいという音楽ファンの要望に応えた。
- 2004年 11年ぶりの真空管セパレートアンプの新製品OL-8、MQ-8は、従来の真空管アンプ然としたデザインをセッティッシュ、デザイナーからの斬新な初期提案がほほそのまま量産でも採用された。
- 2005年 10年ごとにリニューアルされるフラグシップ機として、かつてないほどの物量と投入コストの許されたプリアンプC-1000f、モノラルパワーアンプB-1000fを発売し、大きな話題を呼んだ。
- 2006年 A4サイズの筐体ながら、本格的な真空管アンプによる濃厚なサウンドが楽しめるレトロモダンデザインのNeoClassicoシリーズがヒット。
- 2008年 伝統の38シリーズ最新モデルとして、新設計のSQ-38uが登場。また同時にオリジナルメカを搭載した豪華なCD/SACDプレーヤーD-08uも発売され、懐古主義と最先端指向の両提案が話題となる。
- 2010年 パソコンとオーディオシステムをUSBによるデジタルケーブルで接続するPCオーディオの世界を様々な世代に広めた大ヒット製品。コンパクトな筐体に本格的なヘッドホン出力回路も装備。
- 2010年 プリメインアンプのメインストリーム500シリーズが15年ぶりに完全新規設計のモデルチェンジを果たし、その第一弾として純A級30Wを誇る最上位機種のL-590AXが登場。
- 2011年 28ぶりに開発された質実剛健な作りのベルトドライブ式アナログプレーヤーPD-171を発表。オーディオ本来の趣向性の高い音楽体験が可能なアナログマニア再燃のきっかけとなった製品として話題になる。
- 2013年 増幅回路ODNF4.0や電子制御アッテネーターLECUA1000など、90周年に向けて現在のラックスマンの最新技術の粹を結集したセパレートアンプシリーズ最上位機種C-900u/M-900u。大型の針式メーカーの復活も歓迎された。
- 2015年 音質や音色だけでなく、ユーザー自らのセッティングや調整によってコードの本質を引き出すというコンセプトで開発された、全段真空管によるCR型オノノイコライザーアンプEQ-500を発売。

勢・方針は、
土井 基本的には現在の
合せが移到した。
客の多いところの電話によるお問

ラックスマン

オーディオ一筋90年

妥協は全くない
こだわりの物作り



「配線基板のパターンも電子の気持ちになってる」と語る土井和幸社長

「お客さんの要望や意見を聞きながら、自分たちの欲しいものを作っている。ただそこには要請が全くない。だからそれが全部のバターンを作っている。また、物づくりの一端を熱く語る。

「お客さんの要望や意見を聞きながら、自分たちの欲しいものを作っている。ただそこには要請が全くない。だからそれが全部のバターンを作っている。また、物づくりの一端を熱く語る。